



## Beneficiados destacan impacto que tendrá en su calidad de vida: 52 familias de pacientes de Teletón recibirán viviendas adaptadas de Villa Panamericana

El 24% de los departamentos del complejo fue construido cumpliendo los requisitos de accesibilidad universal para personas en situación de discapacidad.



**ADAPTACIONES.**— Los departamentos tienen puertas más amplias, manillas especiales, pasillos más anchos y otros ajustes.

JUAN PABLO GUZMÁN

A partir de marzo, 52 familias de pacientes que son atendidos por la Fundación Teletón empezarán a mudarse a sus nuevos departamentos ubicados en la Villa Panamericana, en Cerrillos, los cuales cuentan con accesibilidad universal para las personas en situación de discapacidad. Se trata de un proyecto impulsado junto a las inmobiliarias a cargo de la construcción y el Ministerio de Vivienda.

Para poder acceder, los beneficiados debían tener asignado el subsidio de sectores medios y luego se les realizaron entrevistas y evaluaciones para saber si cumplían con los criterios de integración social, entre ellos, que el grupo familiar tuviera máximo cinco integrantes y que pudieran pagar los gastos comunes.

Es un hito que para muchos marcará un antes y un después en su forma de vida. Es el caso de Estefany Fiesel, madre de Bryan (17 años),

quien nació prematuro con una parálisis cerebral, que lo ha mantenido en una silla de ruedas.

No solo su condición de salud del joven ha sido compleja estos años. La mujer hoy vive como allegada en la casa de su mamá junto a sus hermanos. "Esto es una felicidad enorme, voy a poder mudarme sola con él y mi pareja, y el departamento está adaptado para las necesidades de Bryan (...). Lo mejor es que va a ser algo propio que le puedo dejar a él", relata.

En una situación similar está Prosperina Arroyo, madre de Alexis Rubilar, quien comparte casa con 11 personas en este momento. Su hijo tiene parálisis severa, esclerosis tuberosa y epilepsia en segundo grado, lo que le impide caminar y necesita de sus cuidados durante todo el día. En los últimos años esta situación se ha complicado dado que su habitación estaba en un segundo piso, pero no pudo seguir trasladándolo por las escaleras a medida que fue creciendo. Esto la



CRISTIAN CARVALLO

**RENOVACIONES.**— Los inmuebles se emplazan en la Villa Panamericana, donde alojaron los deportistas que compitieron en los Juegos de Santiago 2023.

forzó a tener que acomodarse en el comedor del hogar.

"Es algo que parecía imposible, porque yo llevo tiempo buscando casa, pero con lo que da el Gobierno no alcanza. Cuando me llamaron de la Teletón, sentí muchísima felicidad", dice la madre sobre el proceso que le permitió acceder a un departamento en la Villa Panamericana. "Lo único que quiere es que llegue el momento, a mí me hace mucha falta para que el niño esté bien", agrega.

### Ajustes

Consultado, el Ministerio de Vivienda detalla que el 24% de los departamentos que componen la

Villa Panamericana se diseñó cumpliendo los requisitos de accesibilidad, teniendo en cuenta que el complejo residencial recibió también a deportistas de los Parapanamericanos 2023. Cuentan con adaptaciones como puertas y pasillos más anchos para el acceso de sillas de ruedas, manillas especiales y mobiliario adecuado a sus necesidades.

El arquitecto a cargo del proyecto, Francisco Izquierdo, comenta que "son 336 departamentos que ya están dispuestos para recibir a estas familias. Esta es la misma cantidad de departamentos con accesibilidad universal que el Serviu construye aproximadamente en 10 años".